



ÉMEUTES DE NAHEL MERZOUK

Pratham Raj

Student

Amity School of Foreign Languages
Amity University, Noida, Uttar Pradesh, India

Abstract : Ce rapport propose une analyse des émeutes survenues en France en 2023, en examinant les causes sous-jacentes, les impacts sur la société et les réponses des différentes parties prenantes. Les émeutes ont été motivées par une combinaison de facteurs sociaux, économiques et politiques, notamment des problèmes d'inégalité, de discrimination et de manque d'opportunités. Le rapport explore les événements qui ont conduit aux émeutes, les principaux endroits touchés et les mesures prises par le gouvernement et les communautés pour faire face aux troubles. Il met également en évidence les implications plus larges des émeutes sur la cohésion sociale, les politiques d'immigration et le discours public. En comprenant la complexité de ces émeutes, ce rapport vise à contribuer à une meilleure compréhension des défis auxquels sont confrontées diverses sociétés et de l'importance de favoriser l'inclusion et le dialogue.

Chapter 1 : Vie et meurtre de Nahel Merzouk

Nahel résidait toujours dans le quartier du Vieux-Pont à Nanterre, à une quinzaine de kilomètres du centre-ville de Paris, avec sa mère Mounia.

Il s'est inscrit en 2021 à un cours au lycée Louis Blériot voisin qui lui permettra d'obtenir un certificat d'électricien.

Le garçon a participé à un programme d'intégration offert par l'organisme Ovale Citoyen pour les jeunes ayant des difficultés scolaires. Il a également fait partie de l'équipe de rugby des Pirates de Nanterre.

L'adolescent a figuré dans l'un des clips du rappeur marseillais Juillet pour la chanson Ragnar, qui a été mis en ligne sur YouTube en mai, ce qui suggère qu'il est fan du jeune artiste.

Dans un extrait de la vidéo, Nahel est visible momentanément près du rappeur.

Mardi matin, Nahel a quitté la maison avec sa mère dans une Mercedes AMG, bien qu'il n'ait même pas l'âge de demander un permis de conduire selon les lois françaises.

Sa mère a dit qu'ils avaient tous les deux quitté la maison en même temps. Alors qu'il allait acheter un plat à emporter McDonald's, elle est partie travailler.

Nahel conduisait une Mercedes AMG jaune empruntée avec son ami à Nanterre lorsqu'il a été arrêté par la police, malgré tous les avertissements des flics d'être abattu s'il ne coupait pas le moteur, Nahel a essayé d'écraser un flic en service, ce qui a conduit le flic à lui tirer dessus pour la sécurité des autres personnes dans la rue.

Après s'être fait tirer dessus, Nahel est mort peu de temps après sa blessure et a eu un accident de voiture, son ami effrayé par la situation a choisi de s'enfuir de la scène de crime et a ensuite posté des vidéos sur les réseaux sociaux expliquant la situation.

Lors des funérailles de Nahel samedi, des centaines de personnes ont fait la queue pour entrer dans la magnifique mosquée de Nanterre, gardée par des bénévoles portant des gilets jaunes. Un petit groupe de personnes observées de l'autre côté de la rue.

Chapter 2 : Raison et début des émeutes

Le policier qui a tiré sur Nahel a fait l'objet d'une enquête officielle pour homicide volontaire et est détenu en détention préventive. Dans le système judiciaire français, être placé sous enquête formelle s'apparente à être inculpé au Royaume-Uni.

Les manifestants affirment que la fusillade de la jeune fille de 17 ans – dont le nom est Nahel Merzouk – est un symbole du racisme systémique des forces de l'ordre françaises et de leur histoire de cibler de manière disproportionnée les immigrants d'origine arabe et les Noirs, en particulier dans les banlieues urbaines pauvres du pays. À Nanterre, théâtre de la fusillade, des jeunes se sont livrés à de violentes manifestations pour une deuxième nuit, qui s'est terminée tard mercredi et a commencé tôt jeudi. Ils ont incendié des voitures, brûlé des ordures et lancé des feux d'artifice.

Le ministre de l'Intérieur, Gérald Darmanin, a annoncé le déploiement de 40 000 policiers sur l'ensemble du territoire national pour s'assurer qu'une « nuit de violence intolérable contre les symboles de la République » – mairies, écoles et commissariats de police – ne se reproduise pas après l'arrestation de près de 200 personnes et le blessé de 170 policiers.

Le parquet de Nanterre a déclaré que l'usage de la force par le policier était illégal et l'a placé en détention pour homicide volontaire. Les manifestations ont pris de l'ampleur, et l'action rapide ne les a pas arrêtées.

Jeudi, la police a utilisé des gaz lacrymogènes sur des manifestants à proximité de la place Nelson Mandela, lieu de la fusillade, à Nanterre, un quartier populaire situé à 15 minutes du centre-ville de Paris en train de banlieue. L'avocat de sa famille a déclaré qu'il n'avait aucun antécédent criminel dans l'émission de télévision française « C à Vous ». Cependant, le garçon était connu de la police pour désobéir aux contrôles routiers, et en septembre, il a été traduit devant le tribunal pour enfants pour cette raison, selon le procureur général de Nanterre, Pascal Prache. « Le pays continuera à brûler jusqu'à ce que nous obtenions justice », a déclaré Sonia Benyoune, 33 ans, qui marchait avec un groupe de mères locales qui connaissaient Nahel dans leur quartier.

Chapter 3 : La propagande propagée par la protestation

La colère suscitée par la fusillade de M. Merzouk s'est accrue alors même que le président Emmanuel Macron prenait des mesures pour calmer le jeu. Dans des dizaines de villes françaises jeudi soir, des manifestants ont incendié 2 000 voitures et environ 500 structures.

La mère de Nahel, Mounia Merzouk, a mené la marche jeudi alors qu'elle était perchée sur un camion à plateau. Elle portait un T-shirt blanc sur lequel étaient inscrits les mots « Justice pour Nahel » ainsi que la date de son décès. Elle a brandi une fusée éclairante rouge devant la salle d'audience de Nanterre alors que la foule criait le nom de son unique enfant. Dans une interview accordée à France 5, elle a révélé que lorsqu'elle est arrivée à l'hôpital où son fils avait été emmené, elle a découvert qu'il était décédé. Elle a pleuré en ajoutant : « Je crie, et je tombe. »

Jusqu'à présent, en France, toutes les actions étaient appelées à protester, mais les choses ont pris une tournure brutale lorsque les actions des manifestants se sont transformées en quelque chose comme des pillages et des actes de vandalisme contre des biens et des magasins, ce qui a augmenté l'usage de la violence à la fois du côté des manifestants et du côté des autorités gouvernementales et des forces de résistance. Certaines des pires violences ont eu lieu en région parisienne, mais jusqu'à jeudi, le centre-ville de Paris a été largement épargné. Puis, au cours de la troisième nuit de manifestations jeudi, plusieurs magasins à Paris, dont un magasin Nike, ont été vandalisés et pillés lors d'affrontements entre manifestants et policiers. Plus de 800 personnes ont été arrêtées en France et près de 250 policiers ont été blessés, mais aucun d'entre eux n'a été grièvement, ont annoncé vendredi les autorités.

Chapter 4 : Conséquences de la manifestation sur la communauté migrante

M. Macron, qui a quitté prématurément un sommet de l'Union européenne à Bruxelles pour rentrer en France, a déclaré vendredi que de nombreux manifestants étaient des adolescents et il a appelé les parents à garder leurs enfants à la maison. Il a qualifié les violences d'"injustifiables" et a déclaré qu'elles n'avaient « aucune légitimité », ajoutant que le gouvernement déploierait de nouvelles mesures de sécurité pour les manifestations prévues vendredi soir. Vendredi, un grand nombre d'adolescents manifestants sont retournés dans les rues. 1 300 d'entre eux ont été placés en garde à vue. Afin de remédier à la situation, M. Macron a annulé une visite officielle prévue en Allemagne, et la police a déclaré que plus de 45 000 policiers avaient été envoyés. De nombreux événements nationaux ont été reportés, tels qu'un festival à Lyon, un concert en dehors de Paris et une célébration de la Pride à Marseille. Toutes ces actions des autorités françaises n'ont pas réussi à arrêter les manifestants, car la manifestation s'est tenue inébranlable et n'a pas été affectée, mais elle semblait être devenue encore plus furieuse du côté des manifestants alors qu'elle se poursuivait une autre nuit. Dans la nuit de samedi à dimanche, des bagarres ont été signalées dans de nombreuses villes. Selon le ministère de l'Intérieur, près de 700 personnes ont été arrêtées la nuit dernière et 45 policiers ont été blessés. Le maire de L'Haÿ-les-Roses, un village au sud de Paris, a déclaré sur Twitter que sa femme et l'un de ses enfants avaient été blessés lorsqu'une voiture a percuté son domicile tôt dimanche et a pris feu. Tout en reconnaissant la colère, de nombreux citoyens français des banlieues ont également dénoncé les violences et exhorté les manifestants à cesser.

Chapter 5 : Réaction des Français de souche

Parmi ceux qui ont exhorté les émeutiers à se disperser se trouvait la grand-mère de M. Merzouk. « Je dis aux gens d'arrêter de casser des choses », a déclaré dimanche la grand-mère, qui n'utilisait que son prénom Nadia, à la chaîne de télévision française BFMTV. Le journal français Le Parisien a déclaré que plus de 1 000 structures endommagées et 5 662 incendies de voitures avaient été signalés. Plus de 1 300 personnes ont été arrêtées par la police dans la nuit de vendredi à samedi, ce qui a été surnommé « le pic des troubles ». Cependant, selon certaines sources, jusqu'à 3 625 personnes ont été placées en garde à vue jusqu'à présent. Le président français Emmanuel Macron a d'abord qualifié l'intervention policière d'« inexplicable » et d'« impardonnable » dans sa réponse à la question, mais il a maintenant changé la responsabilité des violences qui ont suivi sur les réseaux sociaux. Son administration coopérera avec les sites web pour supprimer « les contenus les plus sensibles » et identifier ceux qui « appellent au désordre ou exacerbent la violence », a-t-il affirmé, affirmant qu'ils incitaient aux émeutes.

Les médias ont été accusés par certains de « minimiser les événements » qui se déroulent en France, mais il n'est pas clair dans quelle mesure les actions de Macron avec les entreprises de médias sociaux ont contribué à la suppression de l'information sur ces événements de devenir publique.

Entre-temps, la famille et les amis de Nahel pleurent son décès. Sa mère a posté une vidéo sur Instagram dans laquelle elle déclare : « J'ai perdu un enfant de 17 ans. Il n'était encore qu'un enfant. Il a besoin de sa mère. »

Chapter 6 : Comment le motif de la manifestation a-t-il changé

Du côté du gouvernement, les autorités ont imputé les troubles à la pauvreté et à la négligence du gouvernement dans les « banlieues », qui sont des zones de construction de logements multiethniques des villes françaises qui ont « abrité des générations d'immigrants ». Ils affirment que les émeutes sont une « révolte » contre la police française, notamment contre l'utilisation d'armes lors des contrôles routiers. Lorsqu'un policier est « incapable d'arrêter un véhicule dont le conducteur a ignoré un ordre d'arrêt et dont les occupants sont susceptibles de présenter un risque pour leur vie ou leur sécurité physique, ou pour celle d'autrui », selon une

modification de la législation française de 2017, il est autorisé à utiliser des armes à feu. La loi aurait contribué au nouveau record de 13 décès lors de contrôles routiers qui a été établi l'année dernière.

De nombreux manifestants affirment qu'en raison de leurs origines ethniques, la police « sursurveille » les quartiers. Les jeunes affirment « qu'ils sont contrôlés pour ce qu'ils sont et non pour ce qu'ils font », selon le sociologue Fabien Truong, interrogé par Le Monde. Cependant, beaucoup de gens ont contesté l'affirmation selon laquelle le maintien de l'ordre est motivé par la race, y compris le président, qui a affirmé que le racisme institutionnel existe dans les forces de l'ordre françaises.

Étant donné que le gouvernement affirme que « la collecte de données ethniques en France est contraire à la loi et n'est pas autorisée sauf dans des circonstances particulières », les évaluations fondées sur les données sont difficiles à déterminer. Néanmoins, les manifestants critiquent le gouvernement français et exigent une révision de la législation autorisant la police à utiliser la force lors des contrôles routiers.

À droite, Macron est critiqué par Marine Le Pen, la dirigeante du Rassemblement national, pour avoir une position négligente et « laxiste » sur l'immigration, l'application de la loi et l'ordre public. « En réponse à la #riots, le gouvernement s'apprête à faire pleuvoir une fois de plus des milliards d'euros sur les banlieues », a tweeté dimanche la femme. La solution réside dans la fin de l'immigration, pas dans des rénovations ou des subventions. Il faut que cesse le gaspillage de nos contribuables !

Chapter 7 : Actions contre les immigrés

La candidate à la présidentielle française de 2027, Marine Le Pen, a plaidé pour des lois « plus sévères », telles que le traitement des mineurs comme des adultes dans les affaires pénales à partir de l'âge de 16 ans. Les personnes reconnues coupables ne seraient plus admissibles à un logement social ou à des prestations d'aide sociale. L'âge moyen des quelque 2000 détenus des derniers troubles est de 17 ans, selon un article de CNN de la semaine dernière.

« Un sondage d'opinion réalisé le 30 juin a montré que plus de gens approuvaient la réponse de Le Pen à la crise que n'importe quel autre politicien français », rapporte le Financial Times, suggérant que son appel a un impact. Cependant, il semble que les voix de gauche et de droite s'accordent à dire que, comme pour d'autres émeutes de ces dernières années, des agitateurs ou des opportunistes tirent parti de la confusion pour commettre des crimes violents, notamment des pillages, du vandalisme et des troubles à l'ordre public.

Même « dans les banlieues elles-mêmes », selon The Economist, « la majorité des incendies criminels de ces derniers jours ont eu lieu contre des services publics – mairies, bibliothèques, écoles, bus ». Le maire du petit village de L'Hay-les-Roses, à cinq miles de Paris, Vincent Jeanburn, a récemment décrit ce qui s'est passé comme « une tentative d'assassinat » lorsqu'une voiture s'est écrasée sur sa maison et que des émeutiers y ont mis le feu alors que sa femme et ses enfants dormaient à l'intérieur.

« La nuit dernière, une étape importante a été franchie en termes d'horreur et d'ignominie », a-t-il tweeté.

Chapter 8 : Quels dégâts les émeutes ont-elles causés ?

La France a été témoin de l'incendie de milliers d'automobiles, du pillage d'innombrables établissements et d'attaques contre des institutions importantes telles que des banques et des écoles. Fortune rapporte que le pays, qui croule déjà sous les dettes, a subi 1,1 milliard de dollars de dommages et qu'un ralentissement économique important en raison d'un déclin du tourisme est prévu.

Les rapports indiquent que 269 postes de police et gendarmeries (les « paramilitaires » français) ont été attaqués, ainsi que 100 bâtiments publics, dont 18 mairies, des centres communautaires et des bibliothèques. Le ministre français de l'Éducation, Pap Ndiaye, a affirmé que les dégâts s'élevaient à « des dizaines de millions d'euros » pour les 243 écoles touchées, dont 10 ont été partiellement ou totalement démolies.

Depuis le début des émeutes, au moins 700 membres des forces de sécurité ont été blessés, selon le ministère de l'Intérieur. Le National News rapporte que Dorian Damelinourt, un pompier, « est mort à l'extérieur de Paris en essayant d'éteindre des véhicules incendiés lors d'émeutes ». À la lumière de l'assaut contre la résidence du maire français et d'autres allégations de décès liés aux émeutes, le chef de la police Eric Vergne a proclamé une « guerre » à la situation. « Les gens parlent d'émeutes, mais pour ceux d'entre nous qui doivent faire face à tout cela, ce ne sont pas des émeutes – c'est la guerre », a-t-il déclaré dans une déclaration à Sky News. « Les gens qui se tiennent devant nous sont là pour nous tuer. Ils ont des cocktails Molotov, ils ont des pavés, ils arrivent à moins de trois mètres devant nous. Ils ont d'énormes pavés qu'ils nous lancent pour essayer de nous tuer. Ils ne veulent pas jouer avec nous. Ils sont là pour nous tuer.

Paris, la capitale de la France, a connu le plus grand nombre d'émeutes, notamment dans ses quartiers voisins comme Nanterre où Nahel a été abattu par le policier. The Independent a rapporté : « Les affrontements entre la police et les manifestants se sont propagés à travers le pays tout au long de la semaine

« De Toulouse au sud à Lille au nord, la police nationale a signalé des incendies ou des échauffourées dans plusieurs villes ; cependant, le point focal des tensions était Nanterre et d'autres banlieues parisiennes.

L'hôtel de ville de Mons-en-Baroeul, dans la banlieue de Lille, a été cambriolé et des incendies ont été allumés. « Il est plus important que jamais de souscrire une assurance voyage et de vérifier qu'elle offre une couverture suffisante », a déclaré le ministère des Affaires étrangères, du Commonwealth et du Développement, si vous souhaitez visiter la France.

Chapter 9 : Les pays européens contre les immigrés

À la suite des émeutes, qui ont entraîné un certain nombre d'incendies, des pillages de voitures de police et des cambriolages de commerces, entre autres événements importants. Plus tard, dans d'autres régions du pays, des manifestants ont incendié des voitures, construit des barricades et pillé des banques. Le ministre de l'Intérieur, Gérard Darmanin, a indiqué que 667 personnes avaient été arrêtées au cours de la nuit

À Marseille, la plus grande bibliothèque publique de France a été incendiée par des émeutiers, comme en témoigne l'un des nombreux films inquiétants qui circulent sur les réseaux sociaux. L'institution est vue en feu dans la vidéo, ce qui signifie la perte

des ressources, des connaissances et des traditions communautaires. Cet acte destructeur est un exemple très inquiétant de la tourmente en cours et des dommages dévastateurs causés à l'héritage culturel de la ville.

Au moins quatre fusils de chasse ont été saisis par une trentaine de jeunes qui ont fait irruption dans le magasin, selon les médias locaux

La police, qui tient actuellement le magasin, a affirmé qu'aucune munition n'avait été prise et qu'un homme avait été arrêté avec un fusil.

L'événement a eu lieu en France lors de la quatrième nuit consécutive de violence. Les grandes villes, notamment Paris, ont signalé de graves troubles ; en réponse à un appel à l'aide du maire de Lyon, davantage de policiers ont été dépêchés dans la ville. Grégory Doucet a appelé à des renforts de police en réponse à ce qu'il a qualifié de troubles « sans précédent » dans la ville du sud-est du pays, qui ont donné lieu à des heures de pillages malgré la présence de policiers « insuffisants » et parfois « débordés ».

Il a déclaré lors d'une conférence de presse à l'hôtel de ville à l'issue d'une réunion de crise que la ville « était en proie à des émeutes d'une intensité, d'une dégradation et d'une violence sans précédent », selon le site d'information BFMTV

En réponse, le ministère de l'Intérieur a déclaré qu'il enverrait une équipe CRS d'une soixantaine de policiers formés à la gestion des troubles urbains, selon BFMTV.

Par ailleurs, selon BFMTV, qui cite des sources policières, des individus armés de fusils de chasse sur des cyclomoteurs auraient tiré sur quatre policiers et les auraient légèrement blessés dans le Rhône la nuit Rhône

Selon BFMTV, les policiers ont été touchés au nez et aux cuisses par des personnes qui étaient tombées dans une embuscade et cachées derrière un mur. En conséquence, ils ont subi des ecchymoses. « Nous avons dépassé la zone interdite. On n'a jamais rien vu de tel ici, donc c'est vraiment inquiétant », a déclaré un policier du Rhône cité par BFMTV.

Même si plus de 1 300 personnes ont été arrêtées vendredi – le nombre le plus élevé depuis le début des troubles – le gouvernement français affirme que les perturbations n'étaient pas aussi graves que les nuits précédentes.

Chapter 10 : Actions contre les émigrés

PARIS - La fusillade d'un adolescent d'origine maghrébine par la police a déclenché des manifestations généralisées en France, exposant la profondeur du mécontentement qui secoue les quartiers pauvres et offrant à l'extrême droite plus puissante une nouvelle plate-forme.

La barrière politique autrefois infranchissable qui séparait l'extrême droite de la politique traditionnelle commence à céder la place à la rhétorique anti-immigration du mouvement. De plus en plus de personnes prennent fermement position contre l'immigration et tiennent les immigrés responsables des problèmes sociaux de la France ainsi que des incendies de véhicules et d'autres actes de violence qui ont suivi la mort de Nahel Merzouk, 17 ans, le 27 juin.

Bruno Retailleau, le chef du bloc conservateur qui contrôle le Sénat français, a déclaré la semaine dernière sur la chaîne France-Info que « nous connaissons les causes » de la tourmente du pays. « Malheureusement, il y a une sorte de régression vers leurs origines, leurs origines ethniques, pour les deuxième et troisième générations. »

Les déclarations de M. Retailleau, qui ont suscité des allégations de racisme, sont conformes aux positions de son parti traditionnel, Les Républicains, qui privilégient « l'arrêt de l'immigration de masse » afin d'éviter que la France « ne sombre durablement dans le chaos ».

« Dès qu'on veut être ferme », a déclaré M. Retailleau mardi sur les ondes de RTL, « ils disent : 'Oh la la. Scandale! Les fascistes arrivent ! Vous êtes comme le Rassemblement national », le principal parti d'extrême droite. « Nous en avons marre d'être politiquement corrects. »

Sa déclaration a marqué la rupture la plus récente dans l'idée en train de s'effondrer du « Front républicain », qui unissait tous les partis français – quelle que soit leur race – pour s'opposer à l'extrême droite.

Retailleau a trahi l'idéal quasi sacré de l'universalité de la France, qui stipule que tous les citoyens, quel que soit leur lieu de naissance, sont seuls reconnus comme Français, en liant l'immigration aux émeutes.

Il semble que l'extrême droite ait profité d'un changement radical de l'opinion publique pour gagner du terrain : l'effroi et le choc de l'assassinat de Merzouk ont rapidement cédé la place à l'effroi et au choc face aux troubles violents, qui se sont étendus de la périphérie des grandes villes aux petites villes de toute la France. Une page de crowdsourcing d'extrême droite a rapporté près de 1,5 million d'euros (1,6 million de dollars) en seulement quatre jours à la famille du policier soupçonné du meurtre de Nahel.

Les difficultés sociales en France ont longtemps été attribuées par les politiciens d'extrême droite à l'immigration en provenance d'Afrique du Nord à majorité musulmane et à la difficulté pour certains immigrés de s'intégrer dans la société française. La principale politicienne d'extrême droite en France, Marine Le Pen du Rassemblement national, a déclaré la semaine dernière sur France 2 que « nous souffrons d'une immigration totalement anarchique ». Elle a affirmé qu'il y avait « une forme de sécession de ces jeunes de la société française » et qu'« une ultra-majorité de jeunes étrangers ou d'origine étrangère » était responsable des troubles.

Les critiques de Le Pen soulignent que le gouvernement français n'a pas été en mesure d'intégrer les immigrants récents et que les communautés d'origine immigrée connaissent une quantité disproportionnée de pauvreté, de chômage et de préjugés systémiques. Cependant, la voix du leader d'extrême droite se fait de plus en plus entendre en France. Après des années à restaurer la réputation du Rassemblement national, Marine Le Pen a réussi à s'assurer une position forte au parlement avec 88 députés lors des dernières élections législatives. Aujourd'hui, Marine Le Pen est au centre des institutions françaises.

Le parti Le Pen n'a cessé de gagner le soutien des citoyens français. Lors du second tour de l'élection présidentielle de l'année précédente, elle avait obtenu près de 41 % des voix. Après qu'une étude récente a révélé une augmentation constante du nombre d'électeurs qui avaient soutenu le parti de Le Pen, l'institut de sondage Ifop a déclaré : « Il n'y a pratiquement plus de catégories de la population à l'abri d'un vote (d'extrême droite). »

L'administration centriste du président Emmanuel Macron a adopté une position ferme contre les récentes violences, mais le ministre de l'Intérieur Gérald Darmanin a contesté l'évaluation de Le Pen sur les émeutiers, soulignant que seulement 10% étaient des

étrangers. Il a soulevé le fait que certains jeunes d'origine immigrante se joignent aux forces policières lors d'une séance du Sénat la semaine dernière.

La page GoFundMe de la famille du policier a été attaquée par la Première ministre Elisabeth Borne pour son inefficacité dans des situations sensibles. Cependant, son succès a semblé refléter une demande de sécurité, ce qui est une autre préoccupation de l'extrême droite.

L'effusion massive de soutien aux forces de l'ordre « qui d'une certaine manière se battent quotidiennement pour que la France reste la France » a été qualifiée de « tsunami » par Jean Messiha, un ancien responsable du Rassemblement national et du nouveau parti d'extrême droite Reconquête.

Le Rassemblement national et la Reconquête d'Eric Zemmour, dont la vice-présidente est Marion Maréchal, la nièce de Marine Le Pen, ne sont que deux exemples des diverses manifestations de l'extrême droite française, tant à l'intérieur qu'à l'extérieur de la politique. Zemmour et Maréchal soutiennent l'idée raciste du « grand remplacement », selon laquelle l'immigration est le principal moyen de remplacer les civilisations et de réduire la domination des Blancs.

Il existe une organisation marginale d'extrême droite en France qui comprend des théoriciens du complot et les autorités s'inquiètent de leur potentiel de violence.

Dans une interview inhabituelle publiée dans le quotidien Le Monde, Nicolas Lerner, directeur de la Direction générale de la sécurité intérieure (DGSI), a déclaré : « Le risque terroriste qu'il engendre s'est accru ces dernières années dans les démocraties occidentales, en particulier en France. » Selon lui, les ultras se considèrent comme les défenseurs de l'Europe de l'État contre le terrorisme et le « grand remplacement », et l'une des méthodes pour y parvenir est de « précipiter un affrontement pour avoir une chance de gagner pendant qu'il est encore temps ».

Chapter 11 : Restrictions sur les immigrants

Depuis 2017, a-t-il souligné, le mouvement marginal a empêché dix agressions. La politique dominante n'est pas à l'abri. Lerner a averti que le ton du discours politique, même dans la politique traditionnelle, pourrait favoriser la montée de l'extrême droite. Il a fait remarquer : « Les élections présidentielles et législatives de l'année dernière ont eu tendance à canaliser l'énergie... marqués par des débats reflétant les préoccupations traditionnelles de l'extrême droite, notamment sur les questions migratoires.

Chapter 12 : Polad contre les immigrés

En dépit de sa rhétorique anti-immigrés et d'un nouveau mur à la frontière, le principal leader de l'opposition polonaise a accusé jeudi le gouvernement conservateur d'être hypocrite pour avoir soir-disant admis un grand nombre de travailleurs étrangers.

L'ancien Premier ministre et haut fonctionnaire de l'UE, Donald Tusk, a affirmé que les actes du gouvernement étaient diamétralement opposés à ses politiques déclarées.

Le chef de la Coalition civique de l'opposition, Tusk, ainsi que les médias polonais rapportent que l'administration a accueilli l'année dernière plus de 130 000 migrants musulmans en dépit de sa rhétorique anti-immigrés, qui visait principalement les non-chrétiens. Ils affirment que la corruption et la pression exercée par les agences d'emploi étrangères sont en jeu et que l'administration tente d'assouplir la réglementation.

Les affirmations selon lesquelles l'administration a accueilli des migrants du Moyen-Orient sont liées au limogeage inattendu du vice-ministre des Affaires étrangères Piotr Wawrzyk la semaine dernière. Selon les médias, le service consulaire et des visas de Wawrzyk a fait l'objet d'un examen par le Bureau anti-corruption du ministère des Affaires étrangères de l'État lorsqu'il a été licencié. Avant les élections législatives du 15 octobre, le parti populiste Droit et Justice (PiS) au pouvoir pourrait souffrir beaucoup de ces accusations. Le parti a intensifié sa rhétorique anti-immigration typique dans la campagne alors qu'il cherche à obtenir un troisième mandat sans précédent. Selon le Premier ministre Mateusz Morawiecki, la « coopération insatisfaisante » de Wawrzyk au sein du cabinet a été la cause de son départ. Wawrzyk « a fait une erreur » et est sorti du cadre de la politique d'immigration du gouvernement lorsqu'il a produit de nouvelles lois, selon le porte-parole du gouvernement, Piotr Mueller, cette semaine. Selon des sources médiatiques, la nouvelle réglementation aurait permis à employés temporaires de plus de 20 pays différents. Marcin Kierwinski et Jan Grabiec, deux députés de l'opposition, affirment que jusqu'à 350 000 visas pourraient avoir été délivrés en violation des restrictions au cours des trois dernières années après avoir obtenu des informations du ministère des Affaires étrangères.

Selon l'agence européenne de statistiques Eurostat, la Pologne a été le plus grand émetteur de permis de « première résidence » de l'UE en 2022, ayant accordé environ 700 000 aux résidents de 148 pays non membres de l'UE. Seule la Pologne a été autorisée à accueillir les bénéficiaires, mais les voyages à l'intérieur de l'espace Schengen sans frontières de l'UE sont autorisés. S'exprimant sous couvert d'anonymat, un diplomate de la radio privée ZET a révélé que des visas polonais estampillés étaient disponibles à l'achat sur un stand à l'extérieur de l'ambassade de Pologne dans un pays africain ; le nom de l'immigrant n'avait qu'à être rempli.

Le diplomate a déclaré à Radio Zet et à son homologue en ligne RadioZET.pl que bien que la pratique ait été arrêtée à la suite d'une inspection, elle a maintenant repris en raison de la pression exercée par les responsables de ce pays africain anonyme.

Un visa accordé en dehors du système traditionnel de file d'attente peut coûter jusqu'à 5 000 dollars, selon le journal Rzeczpospolita.

« Moins de 30 000 travailleurs de pays musulmans sont venus en Pologne l'année dernière », a déclaré jeudi le ministère de l'Intérieur et de l'Administration, réfutant les informations selon lesquelles un grand nombre de migrants avaient été autorisés à entrer. L'objectif du mur de 1,6 milliard de zlotys (380 000 dollars) du gouvernement le long de la frontière biélorusse est d'empêcher les migrants du Moyen-Orient et d'Afrique d'entrer dans le pays. Selon les rapports, l'afflux a diminué mais n'a pas complètement cessé. À la suite de l'invasion de l'Ukraine par la Russie en février 2022, la Pologne a accueilli des millions de réfugiés du pays voisin ciblé, leur offrant des possibilités de logement et d'emploi. Environ 1,3 million d'Ukrainiens vivent en Pologne, la plupart d'entre eux sont des femmes et des enfants.

CONCLUSION :

Les émeutes impliquant des immigrés en France ont été un sujet important ces dernières années. Ces incidents ont souvent été provoqués par une combinaison de facteurs sociaux, économiques et politiques. Les immigrants, comme tout le monde, peuvent faire face à des défis en matière d'intégration, de discrimination et de disparités socioéconomiques. Ces problèmes peuvent parfois conduire à des manifestations et à des troubles civils.

La France, étant un pays diversifié avec une importante population immigrée, a mis en œuvre diverses politiques et mesures pour relever ces défis. Le gouvernement vise à assurer un traitement équitable, l'égalité des chances et l'intégration réussie des immigrés dans la société française. Cependant, il peut être complexe de trouver le bon équilibre et de répondre aux préoccupations de toutes les parties concernées.

Il est important d'aborder ce sujet avec empathie et compréhension. Les immigrants viennent d'horizons divers, chacun ayant ses propres expériences et difficultés. En reconnaissant leurs besoins et en y répondant, la société peut tendre vers l'inclusion et la cohésion sociale.

Bien que les manifestations et les émeutes puissent être perturbatrices, elles permettent également aux individus d'exprimer leurs frustrations et d'attirer l'attention sur les problèmes auxquels ils sont confrontés. Il est essentiel que les gouvernements et les communautés soient à l'écoute de ces préoccupations et s'efforcent de trouver des solutions durables.

En France, des efforts ont été faits pour favoriser l'intégration par le biais de programmes qui offrent des cours de langue, de la formation professionnelle et des services de soutien aux immigrants. En outre, des lois et des initiatives anti-discrimination ont été mises en place pour protéger les droits de tous les individus, quelle que soit leur origine.

Il convient de noter que le sujet de l'immigration est complexe et multidimensionnel. Il s'agit d'un large éventail de perspectives, d'opinions et d'expériences. Il est important d'engager un dialogue constructif, de promouvoir la compréhension et de s'efforcer de trouver un terrain d'entente.

ACKNOWLEDGMENT

I would like to thank everyone who helped me to accomplish my report. I sincerely thank my teachers, who helped me with their valuable and appropriate suggestions and supported me throughout the development of report. I am highly thankful to my project guide, Mr. Pawandeep Singh, for giving the guidance and assistance at every stage of the report.

REFERENCES

- <https://news.sky.com/story/france-riots-what-we-know-about-nahel-merzouk-the-teenager-who-was-shot-dead-by-police-12913089>
- <https://behorizon.org/french-unrest-police-killing-of-nahel-merzouk/>
- <https://news.sky.com/story/france-riots-ill-put-a-bullet-in-your-head-witness-says-police-threatened-teen-before-fatal-shooting-12912819>
- <https://www.independent.co.uk/news/world/europe/nahel-m-who-france-shooting-b2369765.html>
- <https://www.scotsman.com/news/the-2023-france-riots-explained-4210228>